

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8115

Suscripcion en Córdoba. { Por un mes..... 8 rs.
{ Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 10 rs.
{ Por trimestre..... 28 rs.

MIERCOLES 3 DE OCTUBRE DE 1877.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVIII

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Ayer se dijo que un personaje político, de mucha autoridad por su historia parlamentaria y su ilustración, había dicho a sus amigos que le dirigieron preguntas repetidas sobre la proximidad de una crisis, que no esperarían en ella, ni en un cambio favorable para sus intereses, sino por actos parlamentarios ó por razones constitucionales, y que unos y otros no podían ocurrir sino durante el período en que estén las Cortes abiertas. Esperar otra cosa, añadía, completando su consejo, no es tampoco lógico, ni debe aceptarlo un criterio libre al y parlamentario.

El personaje político a quien se alude es adversario del gobierno desde hace algún tiempo, y no puede tacharse realmente de parcial como favorable a la política del ministerio.

—La «Epoca» entiende que el consejo Supremo de la Guerra, al dirigirse directamente al capitán general de Cuba, sin audiencia y conducto del gobierno, se ha convertido en tribunal Supremo, cuando ha perdido ese título y ese carácter. A juicio del colega, aquel alto cuerpo debió remitir y deberá remitir siempre las acordadas cuyo proceso se instruyen en las provincias ultramarinas por conducto del ministerio de la Guerra.

—Dice un periódico: «La asesoría general del ministerio de Hacienda será, según nuestras noticias, una de las pocas dependencias de aquel departamento que se librará del espíritu reformador y económico del señor marqués de Orovio.»

Como que es uno de los centros donde no sobra personal. Repetimos que el señor Orovio solo reducirá las plantillas de las direcciones y dependencias donde, sin que se desatienda ningún servicio, pueda reducirse el personal.

—En el «Constitucional» de Alicante del sábado, encontramos la siguiente relación de una catástrofe ocurrida en dicha capital:

Lolerosamente impresionados, vamos a ocuparnos de un lamentable suceso que tuvo lugar ayer entre doce y media y una del día.

Un sugeto muy conocido en esta capital, que habitaba en la calle de la Pelota, y cuyo nombre no consignamos por razones fáciles de comprender, puso fin a sus días, disparándose un pistoletazo que le destruyó el cráneo, dejándole horriblemente mutilado. Pero lo más sensible es que la esposa de este desgraciado, señora apreciable en todos conceptos, recibió también una grave herida en el rostro, no sabemos si antes de verificarse el suicidio ó a consecuencia del mismo disparo que puso fin a la vida de su esposo.

La noticia de tan horrible catástrofe se difundió con gran rapidez por la ciudad, produciendo una verdadera consternación.

El juzgado de primera instancia se constituyó en el acto en el lugar de la catástrofe, empezando a practicar las primeras diligencias y disponiendo que el cadáver del suicida fuese conducido al Hospital de San Juan de Dios.

En el número correspondiente al domingo último, el mismo periódico atenuaba algún tanto la gravedad de la herida de la señora del suicida, añadiendo a demás algunos detalles referentes a los móviles que indujeron a aquel desgraciado a intentar contra su vida.

Dice así: «Hemos sabido con satisfacción, que la señora que tuvo la desgracia de ser herida ayer por su esposo, antes de que este pusiese fin a su vida, se halla completamente fuera de peligro, puesto que la lesión que recibió solo le interesa levemente la nariz, siendo el fegonazo de la pistola lo que le desfiguró en el primer momento el rostro, dando lugar a que se considerase grave la herida.

El suicida dejó escrita una larga carta dirigida al señor juez de primera instancia y al señor abad de la colegiata, en la que declaraba que había resuelto matar a su esposa, la cual se halla en ciuita, antes de poner fin a sus días, para que no quedase espuesta a las desdichas del mundo, y para que no pudiese contraer un nuevo enlace que despertase sus celos en la eternidad.

Esto prueba que la razón de este desdichado no estaba completamente sana, como sucede en casi todos los casos de suicidio.»

—La alarma que ha producido en la Bolsa entre los tenedores de bonos el hecho de haber sido trasladado a la Deuda el negociado de dichos valores, es infundada, según decían personas autorizadas.

El cambio puramente de local de este servicio no está llamado a producir la más mínima alteración en su carácter preferente.

—Se ha dicho entre algunas personas que el gobierno pensaba dictar alguna medida referente a las ligas de contribuyentes, con objeto de limitar su acción ó intervenir sus actos.

Podemos afirmar que el gobierno no ha pensado en semejante cosa, pues tratándose de asociaciones cuyo fin económico es el exclusivo de su

existencia, no tiene para qué intervenir en ellas, siempre que no estorben su esfera de acción ó política.

—El ministro plenipotenciario de los Estados Unidos ha celebrado una larga y cordial conferencia con el ministro de Estado sobre asuntos pendientes de resolución que interesan a ambas naciones.

—De hoy a mañana debe llegar a Madrid con sus hijos mayores la señora duquesa de la Torre.

—El director general del Tesoro último anoche les plantillas del personal de escribientes, porteros y ordenanzas de dicho centro, ajustánolas al crédito ó cantidad fijada por el ministro para dichos servicios.

Los 29 porteros y ordenanzas que tenía la dirección, han quedado reducidos a 13 y rebajados en sueldo incluso el portero mayor. El Sr. Magza al hacer la reducción ha tenido en cuenta la antigüedad de dichos funcionarios y la circunstancia de ser licenciados del ejército.

Los escribientes eran 74 y han quedado reducidos a 26; 16 de a 5000 reales y 10 de a 4000.

Para estos funcionarios ha tenido en cuenta, además de la antigüedad, los que habían obtenido sus puestos por oposición.

—El 10 de octubre habrá recepción y comida en el régio acázar, con motivo de ser los días de la reina Isabel.

—No tiene el menor fundamento la noticia dada por algunos periódicos atribuyendo al Sr. Orovio el propósito de refundir en la subsecretaría la asesoría general y en la dirección de Contribuciones la de Impuestos.

—Podemos desmentir de la manera más autorizada la noticia publicada por algunos periódicos anunciando el regreso del general Moriones. Este seguirá mandando como gobernador general de Filipinas, cargo que desempeña con acierto y a satisfacción del gobierno.

—Ayer tarde han estado en Palacio a cumplimentar a S. M. la reina Isabel los jefes y oficiales de Alabarderos y de la Escolta real, presentados por el general Echagüe, los generaes del cuarto militar de S. M. el rey y ayudantes a sus órdenes, muchos títulos de nobleza y personajes políticos y las principales damas de nuestra aristocracia. Entre estas últimas hemos visto a las duquesas de Hjar, de Ahumada y de Medina de las Torres, a las marquesas de Maipica, de Zugasti, de Griñón, de Esperanza, condesas de Montijo, de Turenco, de Heredia Spinola y sus hijas, de Ayerve, de Sorrondegui y hermana y de la Nava del Tejo; y señoras del ministro de Estado y su hija, de Campuzano, de Blech, de Basecourt, de Mayol y otras.

La recepción ha tenido lugar en la cámara real. S. M. la reina y las infantas vestían de luto con motivo de ser el aniversario del fallecimiento del rey Fernando VII.

—Podemos asegurar nuevamente que el gobierno presentará a las Cortes, tan luego como reanuden sus tareas, los presupuestos generales del Estado.

Leemos en el «Parlamento»:

«En algunos círculos se habla de la «posibilidad» de un ministerio presidido por el señor marqués de Novaliches, de quien formarían parte los señores general Parreño, Villanova y otros distinguidos personajes, entre los que también se citaba algún antiguo título de Castilla residente en provincias.»

Posibilidad... bien; todo es posible. Probabilidad... ninguna.

En Murcia la última inundación ha tenido mayores proporciones que las anteriores, causando más desperfectos en el Regueron que aquellas. Este mal, en parte, ha sido una fortuna, pues a no haberse estendido las aguas, las desgracias no habrían tenido cuenta por la parte de Beniajan. En este punto, no pudiendo pasar aquellas por una alcantilla de la vía que dá paso a las del Regueron, para salvar la vía les han abierto un boquete y dado salida a un recodo que se forma entre esta, la acequia de Beniajan y el Regueron, y allí han subido las aguas hasta las cruces de los árboles, destruyendo barracas, casas, recién construídas, y comprometiendo las vidas de los moradores que han tenido que ponerse a salvo con multitud de apuros.

—Hé aquí en qué términos dá cuenta un periódico barcelonés de la inauguración del mercado de comestibles por subasta que acaba de introducirse en dicha capital, y de cuyo proyecto anticipamos algunas noticias tiempo atrás:

«Ayer se inauguró el primer mercado de comestibles por subasta en España, establecido en la plaza de Santa Catalina de esta ciudad. El mejor éxito coronó los esfuerzos de los que han introducido este mercado, y Mr. Leconte, que lo tiene a su cargo, puede estar satisfecho del resultado obtenido en el primer día.

En tres tribunas se colocan los factores, y al pie de ellas otros empleados pesan el comestible que debe subastarse, y apuntando en el papel que lo envuelve el peso y el precio en que esta tasado, lo entregan al que debe pregonarlo. Este dá a conocer al público el peso y el precio, y se adjica al mejor postor. Otro factor apunta en un registro el resultado. Se vendieron ayer, carne, volatería, huevos, quesos y fruta. Hoy se venderán hortalizas, legumbres, etc.

El público comprendió pronto las ventajas de estas ventas y acudió a la subasta; de suerte que, desde las siete de la mañana en que se abrió el mercado hasta las doce en que se cerró, los factores no descansaron ni un momento, tanta era la gente que se agolpaba deseando comprar. Los días laborables se abrirá también el mercado por la tarde, de tres a seis, para la venta de pescado. Creemos que pronto será pequeño el local destinado a la venta de comestibles por subasta, pues si ayer, primer día, eran tantas las personas que a él acudieron, cuando vayan conociendo los compradores las ventajas que les ofrece, será mayor el número de los que concurren.»

Otro periódico, después de relatar la inauguración del referido mercado, explica del siguiente modo las ventajas que en el primer día ya consiguió el público:

«Dividíóse la subasta en tres secciones ó tandas: en la primera, ó sea la de las siete a las nueve, se subastaron comestibles al por mayor. Desde las nueve a las doce se vendió al por menor, llegándose a dar un par de gallinas magníficas, presentadas por labradores, por cinco pesetas. La carne se vendió por lotes de 200, 400 ó 600 gramos, equivalente a media tercia, una tercia ó tercia y media, y vimos venderla seis cuartos más barata por tercia que en las carnicerías. Desde las doce en adelante se vendieron con stibles en cantidades aún más pequeñas.»

En vista de esto, bien se puede afirmar que el éxito de estos centros de contratación está ya asegurado. Cuando se agitaba en Barcelona el pensamiento de construir mercados de comestibles por subasteo, hicimos notar la conveniencia y utilidad que resultaría para el público y para los mismos productores el que se intentase su establecimiento en esta capital, y si entonces pudiera abrigarse algún escrúpulo respecto a los resultados que habian de producir, ahora deben quedar desvanecidos, pues las noticias que hemos trascrito de los periódicos barceloneses dan por asegurado el éxito de esta clase de mercados.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Roma 29.—La escuadra alemana ha fundeado en Malta.

Paris 29.—Un despacho de origen ruso desmiente el telegrama de Constantinopla anunciando que una división egipcia ha pasado el Danubio penetrando en territorio rumano.

CAPITULO XXXII.

Juana se espresó sin cólera, pero con calma y firmeza. Sus palabras espresaban la sinceridad.

Añádase que el notario tenía a su hijo la opinión más deplorable, y lo creó a capáz de todo.

Así el pobre viejo ni siquiera protestó. En su rostro no se manifestó la menor señal de indignación.

Un instante permaneció como aturcido, y mirando a Juana le dijo: —Hija mía! habéis hecho bien en dejar el carro fuera para no llamar la atención. Venid conmigo.

Juana le dió el brazo y se dirigieron a un sitio más apartado, donde se sentaron.

—Entonces cómo probar que era él?

—¡Oh! no son pruebas las que faltan.

—¡Ah! ¿cómo le proba?

—Desde luego podeis mirar su pantalón; le falta un pedazo, y ese pedazo vedle; y le sacó del bolsillo.

—Bien; puede que sea un pedazo de su pantalón.

—Sin contar, añadió Juana, que debe estar todo mordido y desgarrado por los perros.

—Bien.

—Además, aquí teneis el alambre de la trampa; ya veis que es mas bien para osos que para cervatillos.

—No digo que no.

—En fin; hé aquí el taco de la escopeta. Es un sobre de periódico, y ahí en ese taco está su nombre.

Esta última prueba fué concluyente; el notario no pudo disimular su turbación, y exclamó:

—Si, sí, no hay duda; ¡fué él, fué él! y miró a Juana con la mayor ansiedad.

—Si presento todo esto a los tribunales, vuestro hijo será juzgado como asesino.

—Ciertamente, hija mía, ciertamente.

—Y el que cae en manos de la justicia tarde y mal sale.

—Pero hija, exclamó el pobre notario, vos no hareis eso. Mi hijo es un pícaro, un malvado capáz de todo. Pero es mi hijo, y si es condenado, su deshonra es la mia, y yo moriré de vergüenza, yo, que soy un hombre honrado.

Estas últimas palabras las dijo vacilando porque recordó a Francisca y a su hija a quien arrojó a la calle.

—Eso y lo que pueda acontecer depende de vos caballero.

—Si, sí, contestó el notario; ya comprendo: tendreis como indemnización el dinero que fijeis.

—¡Dinero! exclamó Juana, ¡dinero a mí!

—Pronunció estas palabras con

—Si, caballero.

—Abandonada por vuestra madre?

—Si.

—Y recogida...

—Por dos gendarmes.

—¿Dónde?

—En un hoyo a orilla del camino de la Cour-Dieu a Coursy.

—¡Dios mío! exclamó Juana, que tuvo una lejana esperanza referente a que el notario conociera su nacimiento y familia. ¡Dios mío! repitió. O advertiré que los gendarmes que me encontraron me trajeron a este mismo castillo, y cuando tenía diez años, uno de ellos, el oficial Poliveau pidió su retiro y continuó visitándome. Se alegraba cuando me veía, y varias veces me enseñó el sitio donde me recogieron.

Archineaux la oía temblando.

—Pero, caballero, añadió Juana, también temblorosa; ¿por qué me haceis tales preguntas?

—Esperad, hija mía; esperad un momento,

Erzerum 28 - Se ha librado una encarnizada batalla entre las fuerzas turcas mandadas por Ismail bajá y las del general ruso Tergukars ff.

La batalla ha durado nueve horas. Al anochechar los combatientes se retiraron á sus respectivos campos.

El resultado de la jornada ha sido indeciso.

Londres 29.-En Asia han tenido lugar sangrientos combates en los que la victoria ha quedado indecisa.

No se tienen hasta ahora otros detalles.

Desde el día 27 nieva con abundancia en el desfiladero de Chipka.

Viena 29.-En Transilvania ha sido descubierta una vasta conspiración organizada por los húngaros con objeto de efectuar una invasión guerrera á favor de los turcos.

Paris 29.-En Asia solamente hay algunos pequeños escaramuzas sostenidas entre las fuerzas de Ismail bajá y el general ruso Tergukars ff.

En Rumania han quedado destruidos varios caminos de hierro por los temporales.

Paris 29.- Han sido descubiertos en Peshth varios depósitos de armas y municiones, lo cual indica que los húngaros se organizan en favor de Turquía.

En las inmediaciones de Grivitzka ocurren diariamente encuentros sin importancia.

Paris 29.-Los rumores de una próxima mediación de las potencias para poner término á la guerra de Oriente toman mayor consistencia.

Belgrado 29.-El ministro de la Guerra de Servia ha firmado un contrato con comerciantes del país para proveer de víveres á cuatro cuerpos de ejército serbio.

Peshth 29.- Se asegura que de orden del gobierno serbio catorce batallones de aquel principado se han puesto en marcha con dirección á la frontera.

Czernowitz (Austria 29).-Los telegramas del teatro de la guerra anuncian que continúan allí las lluvias, produciendo inundaciones en varios puntos.

Los frios se dejan sentir con bastante intensidad en Bulgaria.

En los Balkanes han caído copiosas nevadas.

Las operaciones militares son casi imposibles.

Los despachos de origen ruso dicen que á pesar del mal estado del tiempo el ejército ruso no se retirará.

Añaden que permanecerá atrincherado en las líneas del Jautra, Shipka, Selwi, Lowatz y Nicópolis.

Viena 29.-Acaba de descubrirse una conspiración en Hungría, donde son generales las simpatías por los turcos, la cual tenía por objeto formar una legión de 5000 húngaros que debían penetrar repentinamente en territorio rumano y cortar los ferrocarriles.

Entre los jefes principales de este complot se hallaba Kláka.

Esta conspiración ha fracasado gracias al celo de las autoridades húngaras.

El gobierno supremo ha tomado medidas para impedir que las leyes de la neutralidad sean violadas.

Paris, 29 (7,20 mañana.) -Desmiéntese que el gran duque Nicolás vaya á

ser reemplazado en el mando superior de Bulgaria.

El cardenal Sforza ha fallecido. Las tropas serbias se ponen en movimiento para la frontera.

El corresponsal del periódico inglés «Standard» en el Danubio, ha sido expulsado.

Comienza en Francia la agitación electoral.

Las noticias que se reciben de Paris coinciden en afirmar que la agitación política en Francia ante la proximidad de las elecciones es grande y está justificada. Los periódicos republicanos han abierto suscripciones para sufragar los gastos que ocasiona la batalla electoral que se va á reñir en breve, y que sus partidarios plantean poco menos que como lucha entre la república y el mariscal. Al efecto procuran estrechar las filas de sus huestes é inspirarse en los consejos de Grevy, el secretario de la academia, y Barthelemi-Saint Hilaire, como si fueran los depositarios del pensamiento de Thiers.

Por otra parte los elementos imperialistas y ultramontanos trabajan extraordinariamente, y con cierto interés los últimos, en que aparezca una parte no mas y no el todo de sus preparativos y precauciones. La actitud del obispo de Orleans se ha manifestado favorable á una política resistida, y esto se comenta mucho, porque se cree á todo el episcopado francés de la misma opinión. Los mismos imperialistas recelan de los ultramontanos.

A la aparición del manifiesto del señor Thiers se anunció el del príncipe imperial que á estas horas debe estar preparando el Sr. Rohuer, y concidiendo con este último dará el suyo probablemente el conde de Chambord; si no, lo dará después, pero habrá manifiesto legitimista.

La prensa coligada que favorece estos trabajos lo hace con mas suspicacia que lealtad, puesto que la unión contra el comun adversario, aunque muy necesaria para los elementos que representan, no los une de manera que les haga prescindir por completo de sus compromisos ó oficinas especialísimas.

Los republicanos creen seguro el triunfo en la mayoría de los distritos, y parece que esto solo les importa por hoy. Los conservadores temen algo de lo mismo, y hacen sobre todo cálculos del porvenir; pero es indudable que vendrán acontecimientos de verdadera trascendencia en Francia.

Gacetillas.

-Como antes.-El arroyo de San Lorenzo continúa haciendo de las suyas, y tiene convertidas en lagos ó en barrizales todas las casas de sus alrededores. No sabemos si será obra de mucho costo el poner un remedio definitivo á las habiidades de este arroyo; pero no dudamos que el Sr. Alcalde ó la comisión municipal que de este asunto entienda, con el celo que los distingue y con que atienden á todas partes, procurarán que se hagan los estudios necesarios para que cesen es-

tos conflictos cuando las circunstancias lo permitan.

-Eterna grotesca. Los que entraban y salían ayer tarde por la puerta de Baeza no podían menos de escandalizarse al oír á una niña de doce años echando por su boca toda clase de sapos y culebras, y poniendo como un trazo á una muger que podía ser su abuela, aun cuando esta se desquitaba cuanto podía dando suelta á su lengua, la verdad es que la deservoluptura de la niña no dejaba de ser repugnante.

-El vigía.-Alarma á espíritus rectos-el número de suicidas...-Y el de otros que aunque se matan-no atentan contra su vida.

-La Amistad Cordobesa.-Esta activa sociedad celebrará mañana en el Teatro Principal una de sus agradables reuniones, en la que se ejecutarán por los socios de mérito las zarzuelas «El hombre es débil» y «Canto de Angeles» y la pieza en un acto «Como el pez en el agua». Como se vé por el programa la función no puede ser mas agradable y divertida.

-Tormentas.-Las que descargaron hace cuatro dias en esta capital sorprendieron á una distinguida familia que se dirigía en carruaje á una posesion de la sierra. Las mulas se espantaron, el agua cubria gran parte del coche, y Dios sabe lo que hubiera ocurrido si dos guardias civiles no se presentaban, y aun á riesgo de su vida ponen á salvo á los expedicionarios. Hemos oido grandes elogios del proceder de los guardias, cuyos nombres sentimos ignorar.

-Disposicion.-Han sido declarados inamovibles los profesores auxiliares de las escuelas normales de maestras, debiendo por lo tanto observarse para su separacion lo prevenido en la legislación vigente.

-Personal.-Segun la luminosa memoria leida en la apertura del curso de este Instituto, tan solo dos asignaturas de las trece que en él se cursan han tenido cambio el último año en el personal encargado de aplicarlas. La de Psicología, lógica y ética, en que cesó por permuta D. Juan Alvarez Vega, y al que reemplazó nuestro excelente amigo el Dr. D. Rafael Lopez Dieguez, catedrático por oposicion desde Junio de mil ochocientos setenta y cinco, y la de latin y castellano, en que por enfermedad de D. José Virgilio Fuertes y ausencia del auxiliar D. Rafael Baena, sustituyó el catedrático numerario de igual asignatura el distinguido Presbítero D. Ramon Cobo Sampedro, que aceptó apesar de tener otra de facultad en el Seminario Conciliar de San Pelagio. Tambien se dió cuenta en el mismo importante documento de la muerte del profesor de dibujo D. José Saló y Junquet, cuyo puesto aun continúa vacante.

-Fuerzas.-Una numerosa concurrencia asistió ayer á los que tuvieron lugar en la Iglesia auxiliar de la Merced por el descanso eterno de la que fué superiora de las Hermanas de la Caridad Sor Manuela Gorrioz. Presidieron el acto con el Sr. Accediano de la Santa Iglesia, los Sres. Gobernador civil, Presidente de la Diputacion provincial y Director del establecimiento. En el centro de la gran nave de la Iglesia se elevaba un magnífico catafalco, cuyo remate era una gran

aguja, y ofició una excelente capilla. Asistieron todos los acogidos, cuyo excelente estado no pudo menos de llamar la atención de la concurrencia, que en él veia aun el resultado de la incansable laboriosidad de la difunta. R. I. P.

-Quedó espedito.-Anunciamos ayer á nuestros lectores que la línea férrea de Córdoba á Belmez habia sido interrumpida por el descarrilo del tren de mercancías ciento cinco, en el kilómetro treinta y cinco, á consecuencia de las lluvias torrenciales que en casi toda la península se han dejado sentir durante los últimos dias de Setiembre. Tan luego como llegó esta noticia á conocimiento del Jefe del movimiento de la misma, dió aviso á D. José Trigueros, jefe de seccion, á D. Emilio Fekerts, jefe del depósito, D. Ricardo Moreno, Ayudante de la Inspeccion facultativa del Gobierno, cuyos señores salieron en tren especial, constituyéndose en el sitio del siniestro, en el que se encontraban varios operarios de la vía, discurriendo sobre el medio y forma de colocar en los rails la máquina que se hallaba descarrilada, tenders y siete wagones, la mayor parte cargados de mercancías para las líneas combinadas. Inmediatamente el Sr. Fekerts, persona de idóneos conocimientos para casos como el presente, dispuso de su personal, como del suyo D. José Trigueros, celoso de los intereses de la empresa y del público, ocupándolo en maniobras difíciles y arriesgadas, puesto que todas ellas se han verificado de noche con ayuda de hachones, con el fin de facilitar paso libre á los trenes de viajeros y mercancías, que hoy son muchas las que se trasportan de las líneas combinadas de Ciudad Real y Badajoz, debido á la inteligencia del entendido empleado D. Francisco Salina, jefe del movimiento de la de Córdoba á Belmez. D. Ricardo Moreno, asociado á los señores Trigueros y Fekerts, tambien ha contribuido poderosamente á que las operaciones de encarrillar se verificasen con acierto, y mas aun la de trasbordo de viajeros y equipajes del tren correo número dos de anteanoche, por cuyo motivo llegó á esta dicho tren con una hora de retraso. El comisario de la Inspeccion administrativa del Gobierno, D. Rafael Vazquez Guzman, salió en el tren correo número uno de ayer con ánimo de presenciar el trasbordo de mencionado tren, y antes de llegar al sitio del siniestro, como á unos ochocientos metros, se hallaba apostado un dependiente de la vía con señal de alto, por cuya causa fué instantáneamente detenido el tren. Este dependiente manifestó que con precaucion continuasen hasta dar vista al tren ciento cinco, que se encontraba en la vía ya encarrilado á falta de ciertos remates y en la misma los señores citados, muy satisfechos, sin embargo de la fatal noche que habian pasado, por haber conseguido dar paso al tren correo número uno de ayer, sin trasbordo, como lo verificó á las siete de la mañana, hora en que quedó la vía libre. Grande ha sido la actividad que han demostrado los empleados de la empresa y gobierno, y lo hacemos público para que conste que estos funcionarios se han

hecho acreedores, no por esta vez, sino por otros incidentes acaecidos en las vías, á la consideracion recompena que haya lugar.

-A modo.-La calle de la Princesa que aunque corta y al parecer esta vida es de mucho paso, puesto que comunica la plaza de las Cañas con la de la Paja y la Almagra, está perfectamente empedrada; pero dicha obra se realizó de tal modo, que cuando llueve la calle es un río que no puede vadear. Si este defecto pudiera evitarse, serian muchos los agradecidos.

-Solemnidad literaria.-Circunstancias imprevistas han hecho que el académico de la Juventud Católica que obtuvo un lugar en el Drama para la descripción de la sesion pública del día treinta de Setiembre no haya podido realizar su propósito. Y dimos ayer algunos detalles, á los que debemos añadir que el joven é ilustrado presidente de la asociacion D. Manuel de la Helguera pronunció un bello discurso que tendremos el gusto de publicar. Cuatro poetas muy conocidos de esta capital leyeron poesías que fueron recibidas, como el discurso inaugural, con señaladísimas pruebas de entusiasmo por parte de la numerosa y entendida concurrencia que ocupaba el salon, á pesar de lo lluvioso del día, y en la que se veia gran número de señoras distinguidas y hombres conocidos por su amor á las letras y por sus diferentes opiniones políticas. El Sr. Gomez Navarro tocó el violín con acompañamiento de piano no las difíciles variaciones del séptimo concierto de Beriot y la arrebatadora «Ave Maria» de Gounod, recibiendo tambien nutridos aplausos. El señor presidente concluyó declarando abiertas las lecciones de la Academia de este curso, y que empezarán el día once. Asistió en nombre del Sr. Gobernador civil el Sr. Jefe de Fomento, una comision del Excmo. Ayuntamiento. El estenso salon principal se hallaba decorado con esquisito gusto y los jóvenes académicos hicieron honores con suma delicadeza á los asistentes, que salieron bastante complacidos de esta solemnidad como de la anterior, y que no solo elevan el espíritu á regiones purísimas, sino que proporcionan á la juventud un poderoso estímulo para el estudio y abren un gran palenque á la fecunda inspiracion de los hijos de este país privilegiado.

-Viso pacem.-Sin duda de este debía ser el que consumió antanoche, entre siete y ocho, un hombre antes inofensivo, puesto que se presentaba embriagado en su calle de Muñoz Capilla, donde golpeó á su muger, levantó á algunos vecinos y quizá el barrio no hubiera escapado de sufrir sin la presencia de un municipal que á tiempo se lo llevó detenido.

-Subasta.-En el juzgado de la izquierda de esta capital se subastó el día veinte y dos una hacienda de olivar llamada El Resucitado, término de Adamuz, por el tipo de veinte y cuatro mil ochocientos treinta y un reales.

-Efemérides.-Hoy.-1595.-Conquista de Cambrai por el conde de Fuentes.

-Acuerdos.-En el «Boletín Oficial» del Sábado se publica el extrac-

202
-Veamos, hija mia, dijo el notario. Mi hijo me cuesta muy caro y es capaz de todo.
- Señor, réplico, creo que no dudareis del hecho.
-¿Y de qué, hija mia?
-Bien sabeis que monsieur Durand tiene una hija.
- Sí.
- Que es muy linda.
-¿Y mi hijo está enamorado?
- Sí.
-¿Y quiere casarse?
- Casarse, no. Mr. Durand es pobre, y vuestro hijo como muchos ricos, se lo creen permitido todo.
- ¡Bah! respecto de mi hijo, nada me parece extraño. Es capaz de todo, y vais á ver si he adivinado.
- ¡Ah!
- Vos sois una muger honrada y leal, y como tal veis por la honra de la señorita, y mi hijo se habrá querido desembarazar de vos. Es capaz de todo.
- No es así, replicó Juana;

203
- No, caballero; no es el dinero, sino la felicidad de Blanca lo que busco, y para que Blanca se case con Casterac es preciso que vuestro hijo salga del país.
Pero Archineaux no escuchaba nada, y continuaba mirando á Juana. En aquel momento estaba bajo la influencia de todos sus recuerdos. Temblaba como un azogado, hasta que al fin tendió una mano á Juana y la dijo:
- Haré lo que gustéis. Pero me toca preguntar y me contestareis.
- ¿Y qué quereis que os diga, caballero?
- ¿Teneis treinta y un años?
- Sí señor.
Archineaux se detuvo, y enseñó la mano.
- Sí, es la fecha. ¡Treinta y un año!
Juana ignoraba lo que significaban aquellas palabras.
- ¿Y decís que recién nacida os abandonaron?

204
tanta indignacion, que Archineaux se detuvo asombrado.
- ¡Ah, caballero! continuó Juana; yo no soy mas que una pobre criada, una pobre niña abandonada por su madre y recogida por unos gendarmes á orillas de la selva. Hace treinta años que me recogieron casi helada; soy mas activa de lo que suponeis, y mi silencio no se compra con dinero.
Mr. Archineaux dió un grito de sorpresa, y se quedó contemplando á Juana como aturrido.
CAPITULO XXXIII.
Juan á no paró mientes en el grito del notario, ni en la mirada estraviada que fijó en ella y continuó;

205
- Entonces esplicaos.
- Vuestro hijo no es el único que está enamorado de Blanca.
- ¡Ah!
- Tenemos un vecino, el baron de Casterac...
- Sí, sí, el dueño de la Yongeronne.
- Justamente, caballero, y de aquí los celos y el furor de vuestro hijo.
- No me maravilla; es capaz de todo.
- Quiso asesinar á monsieur de Casterac.
- ¿A Casterac?
- Sí, caballero; vuestro hijo es un malvado, como vais á ver.
Y Juana contó sucintamente cuanto habia pasado.
Archineaux escuchaba repitiendo:
- ¡Es capaz de todo! ¡Es capaz de todo!
- Sin embargo, cuando Juana terminó su reseña, la preguntó:
- ¿Habeis visto á mi hijo?
- No.

to de los acuerdos tomados por la Comisión permanente el quince de Junio último sobre la quinta.

Una jugada rara.—Delante de Bañazar—contaban lances de juego, y él, que en la cuestión no es lego, reventaba por hablar.—Su turno por fin llegó—y dijo: Voy a contar—el lance más singular—que a jugador sucedió.—Entró en Barcelona un día—en un casino a jugar,—me puse el juego a observar—y se clavó en la judía.—Tira una sota y un rey—en el albur el banquero,—y al rey, todo mi dinero—pues era de ley.—«Juego» con voz gutural—dice el banquero; los puntos—pálidos y cegijuntos—guardan silencio mortal.—Para abreviar y en sustancia—qué dirá usted que salió?—«Vino la sota? Cal no;—un juez de primera instancia, que copó con el bastón,—que cargó con el dinero,—y a los puntos y al banquero—nos llevó a la prevención. MAXIMO.

Licencia.—Se le ha prorrogado la que disfrutaba nuestro paisano el Teniente Coronel de Infantería D. Angel Lopez Castillo.

Recuerdo.—Los descubiertos que por el concepto de compras de bienes nacionales tiene a su favor el Estado van a hacerse efectivos en breve plazo, y cumplimos con un deber advirtiéndolo.

Colegios.—Los particulares incorporados a este Instituto provincial en el año anterior han sido los de San Rafael, San Fernando y Santa Clara de esta capital, la Union de Montoro y San Agustín de Lucena, si bien el de la Union se cerró antes de terminar el curso.

En caja.—Ayer llegó a su hora el tren correo de Málaga.

Mal.—Ha pasado al Consejo de instrucción pública para informe la petición de varios ayuntamientos que solicitan subvención para el sostenimiento de las escuelas de instrucción primaria.

Cuentas.—Hasta el día diez y seis se hallan de manifiesto en Alcazarcejos las cuentas de aquel Pósito de mil ochocientos setenta y cinco a setenta y siete.

Fugitivo.—El Juzgado de Aguilar llama por edictos a Francisco Calvillo, vecino de Lucena, contra el que se procede por hurto.

Acotamiento.—Por sus dueños D. Rafael Santiago y D. Juan de Mata Sancho, han sido acotadas las dehesas Atalaya, Campillo, las boyares y la dehesa baja, todas del término de Hornachuelos.

Palano.—Se encuentra en Sevilla, según «La Andalucía», el barito no Sr. Cidron, que a consecuencia de algunas dificultades de detalle no ha entrado a formar parte de la compañía de zarzuela que actuará en el teatro de San Fernando, por más que se le habían hecho proposiciones al efecto.

Para escarnimento.—Un muchacho que en Neda (Coruña) llevaba una vaca con una cuerda se le ató a la cintura. El animal echó a correr y el chico arrastrado falleció en medio de agudos dolores.

Recurso.—El ayuntamiento de Jaen ha creado un nuevo impuesto, consistente en una peseta por cada casa del casco de aquella ciudad, para la reparación y conservación de las cloacas.

Preludios.—Dicen de Granada que el comité del Congreso médico andaluz ha inaugurado los trabajos de organización del que ha de verificarse en aquella ciudad la próxima primavera.

Otra.—Se ha constituido la Liga de contribuyentes de la Puebla de los Infantes.

Agua va.—La gran avenida del Rio de Velez ha interrumpido la comunicación con los pueblos de la costa de Levante.

Modificación.—Por el ministerio de Fomento se dictará en breve una disposición modificando la expedición de títulos de Facultad.

Sucrición.—La hecha en el obispado de Jaen a favor de Su Santidad ha producido treinta y un mil setenta y nueve reales.

Agua.—La lluvia de estos días ha asegurado para bastante tiempo los riegos de las huertas de Alicante.

Estátua. Se va a proceder en la fábrica de Trubia a la fundición de la del Rey D. Fernando, con destino a Sevilla. Bueno fuera que también Córdoba tuviera la estatua de su conquistador.

Via férrea.—Hay esperanzas de que se inauguren pronto los trabajos

de la que ha de unir a Málaga con Gibraltar.

Pronto empieza.—El ferrocarril de Jerez a San Lucar se halla cortado por varios hundimientos

Longevidad.—Ha muerto en Málaga una mujer con ciento siete años de edad.

Espectáculo. Parece que será brillante la regional que trata de celebrarse en Cádiz.

Lagarajito.—El espada de este nombre, en union de Chicorro, es el encargado de la lidia de las dos corridas de toros que han de tener lugar en los días seis y siete del corriente en la plaza de Valencia, en las que se jugarán bichos del Comenar Viejo y de Concha Sierra.

Avenidas.—Las traen muy crecidas el Guadalorce y Guadalmedina. En esta se ha interrumpido la circulación por los puentes para precaver desgracias.

Carne.—Una vaca ha sido robada estos días en el término de la Rambla.

Prevencciones.—Se han comunicado por el Sr. Gobernador órdenes severas a sus subordinados para la represión del contrabando.

Cátedras.—Se anuncia en el periódico oficial de esta provincia hallarse vacantes en Valencia y Zaragoza las cátedras de Patología Quirúrgica.

Peregrinos.—El sábado descarrilaron entre los túneles cuatro y cinco tres coches del tren correo de Granada, a consecuencia de un desprendimiento de la vía, ocasionado por las lluvias de estos días. Se pidió inmediatamente por el jefe de la estación de Gobantes un tren de socorro para hacer el trasbordo de viajeros y equipajes.

Poco política.—En Albarracín habrá sido ya ejecutada una mujer que asesinó a un hijo político de menor edad. Esta suegra no pudo ser peor, pero su triste fin debe servir de escarmiento a las demas.

La moda.—Como esta picara a nadie deja descansar, hé aquí que ahora el que quiera pasar por instruido es indispensable que haga un viaje al menos al rededor del mundo. En vista de que estos viajes están de moda, se ha constituido en Francia una sociedad para dar su paseito todos los años.

Resultado.—El ayuntamiento de Málaga ha sacado a licitación pública los consumos por la suma de un millón setecientos cincuenta mil pesetas, adjudicándose a D. Manuel O'iver por un millón novecientos sesenta y cinco mil.

Erres de espere.—Dicen de Málaga, que el sábado, visto el temporal de aguas que se experimenta, quedó por completo interrumpida la línea férrea a Córdoba y Granada.

En su lugar.—Como los periódicos de Leipzig anuncian que cierto número de mugeres de dicha ciudad acaban de fundar una sociedad llamada «La sencillez», cuyos miembros se comprometen a no llevar sino tocados sencillos, a renunciar a los vestidos de cola, volantes, bullones, etc., etc., los periodistas franceses decían que no pueden en conciencia alabar cual se merece esta empresa mientras no se dé solución a las siguientes preguntas: primera ¿qué edad tienen las señoras en cuestión? segunda ¿son feas ó bonitas? tercera ¿son doncellas, casadas ó viudas? cuarta ¿son ricas ó pobres? y quinta ¿son devotas ó exécticas? Mientras estas preguntas queden en pié, todo hombre prudente debe suspender su juicio.

Montoro.—Primero de octubre de mil ochocientos setenta y siete. «El día veintisiete de Setiembre último, a las tres de la tarde próximamente, se presentó una tormenta de tan mal carácter que por sus frecuentes relámpagos y truenos, acompañados de un ruido espantoso, que llenó de consternación a estos habitantes, se presentía había de ocurrir alguna cosa grave; en efecto, no se hizo esperar mucho, rompiendo con una lluvia de piedras de un tamaño extraordinario y no conocido, cogiendo gran parte de olivar de los ruedos, recorriendo despues por la sierra y pago del Madroñal mas de una legua de longitud por media de latitud, dejando la arboleda casi despojada por completo de fruto y ramaje. Parece que todo lo fatal, todo lo malo está sobre este pueblo; una abundante cosecha deseada por tantos años, ya criada y próxima a recolectarse, era la esperanza de estos agobiados propietarios, y si bien estos

contratiempos no le gan a todos, el desgraciado que es visitado por esta hiesped que a arruinado por mucho tiempo. Algunos de los propietarios que mas perjuicios han experimentado se han resuelto, por mas que el producto sea escasísimo y malo, a recoger el fruto caído. Quiera Dios librarlos de que se repitan estos estragos.—Corresponsal.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS del día 2 de Octubre de 1877, verificadas en el Observatorio del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

Temperatura máxima del día 1.º a la sombra en grados centígrados. 27
Id. mínima. 11'5
Id. media. 19'25

TEMPERATURAS DEL DIA 2.
A las 9 m. A las 3 t.
A la sombra. 19 25'9
Al sol. 45 51'5
Presion de la atmósfera en milímetros. 752'1 751'2
Viento. O S.O. O

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	243	55
Puente.	300	09
Rincon.	356	88
Nueva.	221	53
Gallegos.	932	20
Matadero.	476	96
Total.	2531	21

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN
Al Tesoro. 1069 91
A la provincia y municipio. 1070 05
Adicionadas. 394 25

Total igual. 2531 21
Córdoba 1.º de Octubre de 1877.—Bartolomé Belmonte.

Boletín religioso.

—Hoy, San Cándido, mártir.
—JUBILEO CIRCULAR.—H y, vacante.

—Mañana a las nueve y media tendrá lugar una solemne función en la iglesia del convento de Santa Cruz, al Patriarca S. Francisco de Asis, en la que predicará el Sr. Licenciado D. Manuel Aroca.

—Hoy a las cuatro de la tarde tendrán lugar las solemnes vísperas que el V. O. T. de Penitencia de San Francisco de San Pedro el Real, dedica a su titular, y mañana a las diez de la mañana se celebrará la función religiosa, en la que predicará el señor D. Manuel Ortiz y Diaz. El hermano ministro, a nombre de la V. O., invita a todos sus hermanos de las casas de Madre de Dios, Capuchinos y San Pedro de Alcántara, para que se sirvan asistir y honrar con su presencia estos actos.

—En la Iglesia del Convento de Religiosas de Santa Isabel de los Angeles tendrá lugar mañana a las diez una solemne función a San Francisco de Asis, en la que predicará el señor Dr. D. Manuel Gonzalez Francés.

—En la Iglesia del convento de Religiosas Capuchinas se celebrará mañana a las nueve y media una solemne función a San Francisco de Asis, en la que predicará el Sr. D. Evaristo Alarcón.

—Los asociados a la Córte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de Villaviciosa, en la Catedral.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 1.º de Octubre de 1877.
Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:
La atención de los círculos se halla fija en los asuntos del país vecino, donde las pasiones se exacerban con motivo a la proximidad de la lucha electoral, a la cual se aprestan los diferentes partidos de una manera formidable, temiéndose llegue a ocasionar disturbios. De un lado luchan los elementos conservadores, pero sin una bandera común que haga ver que tras de su triunfo no habrían de comenzar nuevos trabajos para ver de obtener la supremacía: de otro los republicanos todos, con unidad para el acto de acudir a los comicios, pero

sin garantía de que despues no se impongan los comunistas y lleven a la Francia al estremo de que se haga necesaria la intervencion estrangera con pérdida de alguna de sus codiciadas provincias. La perspectiva seguramente no es nada halagadora, máxime no habiendo hoy un Thiers que por sus canas, sus eminentes servicios, su talento y patriotism, sepa imponerse a las masas, tan fáciles en todas partes de ser llevadas al estremo.

La cuestión suscitada con motivo al auto de libertad dictado por el Consejo de la Guerra en el proceso sobre abuso, incohado en la Habana, sigue entrañando cierta gravedad. El consejo de ministros celebrado esta tarde parece se ha ocupado con detencion del asunto, y aquel Tribunal tambien se ha reunido para oír la lectura de la contestacion, redactada por la ponencia, a la real órden que le ha dirigido el ministro de la Guerra.

Fuera de esto, poco puede decirse que logre hacerse paso, pues va pasando la época de las noticiotas de cierto efecto, y no se adelanta un paso con suponer disensiones.

Los partidos parece a primera vista como que no se ocupan de cosa alguna, y que sus prohombres procuran descansar de las fatigas de los viajes del verano; pero no es así, sino que, cual el hombre de negocios que por algun tiempo ha tenido que dejar sus asuntos encomendados a otras manos, tiene necesidad al volver a la vida activa de coordinar sus papeles y hechar una ojeada sobre el estado de sus libros para emprender sus trabajos con completo conocimiento.

Por eso no es de extrañar la especie de calma aparente entre las diversas fracciones, interrumpida solo por alguno que otro alfilerazo en los periódicos, y dentro de pocos días veremos ya a cada cual emprender la campaña con nuevos bríos, atacando cada cual por el lado que supone ha de darle mejores resultados.

La estancia de la reina Isabel en esta córte durará hasta el día quince, en el que regresará a Sevilla, segun parece acordado en definitiva.

La princesa de Asturias sufrió esta mañana una pequeña contusion en un brazo, a consecuencia de la caída del caballo que montaba al saltar una zanja en la casa de Campo.

La reunion de la junta directiva de los históricos no se verificara hasta la primera decena de Noviembre.

Nada nuevo sobre la guerra de Oriente. Las lluvias obligan a unos y otros contendientes a la inaccion, la cual se prolongará tal vez por quince días para poder arreglar los desperfectos causados en las vias de comunicación; despues es probable emprendan los rusos la ofensiva con los refuleros que han recibido, y se cree que los ser los entren tambien en campaña contra los soldados del Sultan, que si tuvieran tan buena direccion como valor han demostrado en varios combates, seguramente habrían podido causar algun serio disgusto a los moscovitas.

El consolidado interior ha quedado a 12'42.—Exterior 13.—Bonos 70'50.—Ferro carriles 23.

El corresponsal.

La «Gaceta» del 1.º publica una real órden del ministerio de la Gobernacion disponiendo se lane la atencion de los quicieres de puertos sobre el espíritu de la real órden de 30 de noviembre de 1872, relativa a las primitivas precedencias de lazaretos sucios, que tiende a garantizar la salud pública en armonia con los intereses del comercio.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

Toledo, 30.—Los desperfectos ocurridos en la via consisten en un terraplen que las aguas han arrastrado dejando en el kilómetro núm. 70 más de 20 metros de línea colgada. El resto de la via tambien ha quedado en mala situacion. Los viajeros han regresado a esta poblacion sin novedad. El tiempo continúa amenazador.

—El ayuntamiento de Santa Cruz de la Palma ha acordado que una de las principales calles de la poblacion lleve el nombre de «calle de Villalba.» Es una prueba de las simpatías que ha sabido conquistarse en el distrito el director de Establecimientos penales, a quien deba aquella comarca una gestion tan provechosa como eficaz.

—Dice el «Popular»: «Se insistía anoche en que habia presentado la dimision el distinguido rector de la universidad Central, y

caso de ser admitida, se indicaba para sustituirle al dignísimo decano de la facultad de medicina señor Callaja.

Sabemos de buen origen que nada de esto es cierto, ni ha habido motivo para dicha dimision.»

Seccion comercial

BOLSA DE MADRID.
Cotizacion oficial del 1.º de Octubre.
Consolidado, 12,42.
Bonos, 7'50.
Acciones del Banco de España, 97, 0

CORDOBA.
Trigo de 46 a 50 fanega.—Cebada a 27.—Habas de 26 a 27 id.—Maiz a 40.—Garbanzos de 55 a 170.—Aceite en los molinos 42 reales arroba.—En la ciudad, de 60 a 64. Carne de vaca a 48 cuartos libra.—Id. de carnero a 34.—Harina de Castilla 1.ª flor a 21 1/2 rs. arroba.—Id. corriente, 20 id.

CAMBIOS.
Madrid, 1 y 1/2 y a 1 3/4.—Sevilla 1/4 id.—Málaga 1/4 a 3/8.—Barcelona 1/8 a 1/4.—Murcia, a 3/4 a 1.—Palencia 3/4.—Valladolid, 3/4.—Santander 1/2.—Cádiz, 1/4 a 3/8.—Granada, 3/4.—Coruña, 1/2 a 1.—Jaen, 3/4.—Valencia, 1/2.—Burgos, 1.—Zamora, 1 a 1/4.—Linares, 1/2.—Pueblos de esta provincia 3/4 a 1.—Calderilla por plata, 1 1/2 daño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor candeal superior, en sacos de 8 arrobas, a 20 rs. arroba. Id. recia id. id., a 18 id. id. id. de 2.ª id., a 17 1/2, id. id., de 3.ª id., a 16 1/2. Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, a 16 rs. fanega Salvado de 1.ª id., a 10 id. de 2.ª id., a 7 id. de 3.ª id., a 5. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 45 a 48 rs. Cebada, de 16 a 18 en Córdoba. En esta estacion: Harina flor candeal a 20 rs. arroba Id. 1.ª recia, 16 y 1/2 rs. ar. id. 2.ª b. a 16 id. 3.ª id. 15.

ADAMUZ—Trigo, de 40 a 41 rs. fanega. Cebada, de 16 a 17 rs. Habas, de 22 a 2. rs. Garbanzos, de 70 a 100. Jaba blanco de 27 a 28 rs. arroba. Id. duro a 36. Aceite, a 50. Carne de macho a 4 rs libra.

OBESO.—Trigo 40 rs. fanega.—Cebada 20.—Garbanzos 60.—Habas 30.—Aceite 45 rs. arroba.—Vino 24 id.—Vinagre de yema 16 rs. y de agua 12.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 28 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá a las 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba a las 12 y 50 de la madrugada y llegará a Madrid a las 8 y 40 de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana y llegará a Córdoba a las 2 y 32 de la madrugada.

Precios: en primera clase 221 rs.: segunda clase 171'50 rs.: tercera clase 105 reales.

DE CORDOBA A SEVILLA.

Habrán dos trenes. El uno, en el que se puede ir directamente a Cádiz, saldrá de Córdoba a las 2 y 10 minutos de tarde llegando a Sevilla a las 5'46. De Sevilla sale a las 10 de la mañana y llega a Córdoba a la una y 40 de la tarde. En este tren puede venirse directamente de Cádiz.

El otro sale de Córdoba a las 3 y 10 de la mañana y llegará a Sevilla a las 9 y 35 de la misma. De Sevilla sale a las 6 y 25 de la tarde y llega a Córdoba a las 12 y 4 de la noche.

Precios de Córdoba a Sevilla y viceversa. Primera clase, 63 reales. Segunda clase, 47 reales 25 céntos. Tercera clase 29 rs. 40 céntos.

DE CORDOBA A MALAGA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 de la tarde, y llegará a Málaga a las 8 y 7 minutos de la noche. De Málaga sale a las 7 de la mañana, llegando a Córdoba a la una y 19 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba a las 3 de la madrugada, y llegará a Málaga a las 9 y 37 minutos de la mañana. De Málaga sale a las 3 y 20 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 12 y 2 minutos de la noche.

Precios de Córdoba a Málaga y viceversa.—Primera clase, 102 rs.—Segunda clase, 76 rs. 60 céntimos. Tercera clase, 40 rs. 40 céntimos.

CORREOS.

ENTRADAS.—De Madrid y su carrera a las 12 y 41 minutos de la tarde.

De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya a la una y 40 minutos de la tarde.

De Málaga y su carrera a la una y 21 minutos de la tarde.

De los pueblos de la sierra a las 9 y 1/2 de la noche.

SALIDAS.—Para Madrid y su carrera a las 2 y 22 minutos de la tarde.

Para Cádiz y su carrera y Sevilla y la suya a las dos y diez minutos de la tarde.

Para los pueblos de la sierra a las 4 y 45 minutos de la madrugada.

GUIA PRACTICA

DE LAS BEBIDAS GASEOSAS,
TRADUCIDO AL ESPAÑOL DE LA OCTAVA EDICION.

Los industriales que se dedican a la útil fabricacion del agua de seltz y de todas las bebidas gaseosas en general, así como las personas que deseen ocuparse de esta lucrativa industria, deben procurarse y leer atentamente la GUIA publicada por J. Hermann Lachapelle. Este volumen, verdadero manual de instruccion práctica, ilustrado con 80 grabados explicativos, es el compañero indispensable del fabricante.

Esta obra se hallará de venta al precio de 6 pesetas en todas las librerías, ó por el mismo precio en casa de los depositarios, en Madrid, Señores Bailly-Baillere, librería, plaza del Príncipe Alfonso, Merly Serra y Sevilla, calle de San Miguel, núm. 11, y en Barcelona, calle de Mendizábal, núm. 8. ó en París, en casa del autor, 144, rue du Faubourg-Poissonnière, mediante el envío de 6 francos.

Exljase la Guia publicada y Armada por J. Hermann Lachapelle.

Aviso al público

En el establecimiento de Julian Usano, Carrillos 17, se acaba de recibir un especial jabón de oleina, que quita a la ropa toda clase de manchas, la rica miel de la alcañía y el verdadero aguardiente de ojea s6-5

Por un precio módico se alquila la casa calle de Alfayatas número 3, con cinco habitaciones altas y bajas, patio, corral, pozo abundante y pila para lavar. Se venden puertas, ventanas y rejillas y pipotes de vino y aguardiente. Para tratar, calle de Pedregosa núm. 22. s6-4

Venta de un carro En el taller de coches de Jesús María hay un carro de venta para gran carga; es nuevo pero se dará por las dos terceras partes de su valor. s6-4

AVISO

En el campo de San Anton número 27, calleje del Cañamo, hay un buen surtido de canales ordinarios, ecijanas y tinajas a precios arreglados s6-5

Pérdica. La persona que sepa del paradero de dos marranas de cria, con las orejas hendidas y la cola cortada, que hace algunos dias desaparecieron del corral de Torre Juan Gil, podrá avisar a su dueño don Juan Antonio Cubero, que vive en la calle de Consolacion, que dará una gratificación. s6-4

Interesante. En el corral de la horchatería del Gran Capitan, se encuentra un depósito abundante y de buena calidad de picon de orujo y silleva a domicilio; su precio, cuatro reales fanega; en el depósito treinta y dos cuartos, tambien se encuentra en el mismo un buen depósito de cal viva para blanquear y muerte, para obrar: cocida con leña, y un gran surtido de ladrillos de todas clases: los precios de dichos artículos convencionales. s6-4

Higos pasados. Los hay de venta de superior calidad y a precios arreglados en el aguadocho frente a la Administracion económica, calle del Gran Capitan. s6-5

Pastos. Se venden los buenos y abundantes de otro y de invierno que tiene la dehesa de Navas Lanas, sita en la sierra y término de esta ciudad, propia del muy ilustre señor Conde de Vilaverde la Alta, entre Vilaverde y las Ventas de Alcolea, lindando con la de Navas de Moro, San Francisco del Monte y Rivera la Alta, bien en un tanto alzado hasta fin de Abril próximo, ó bien admitiendo acollido ganado yeguar, vacuno y lanar. La persona a quien acomode en uno ú otro sentido podrá avistarse con el administrador de dicho señor Conde, D. Juan Fernandez y Gonzalez, que vive calle de Ramirez Casas Doza número 14, denominada de antes Dolores chicas, el que a mas de estar facultado para contratar, facilitará cuantos antecedentes se le pidan sobre esta particular. s6-2

Surtido de invierno. En el establecimiento de los Sres. D. Antonio Paraz é hijo, situado en la calle de Espartería núm. 14, se ha recibido un buen surtido en géneros de hombre a precios sumamente arreglados.

Tambien se confeccionan ternos a medida por sastres acreditados, desde 140 rs. en adelante.

Hoy paños para capas desde 24 rs. en adelante y capas hechas con vueltas superiores a precios muy económicos. s6-6

Ayuntamiento 4, frente a la Espartería
MAQUINAS PARA COSER

LEGITIMAS AMERICANAS DE
WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J. R.



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



ACOUR Y LESAGE,

Unicos representantes en España y Portugal.

AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA,

Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 3. Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado 77 y 79.

MAQUINAS DE MANO DESDE DIEZ DUROS.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFA.
Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor. 1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS. Cinco años de garantía. Venta a plazos.

Hilos, sedas, agujas y piezas a resambio para todos los sistemas conocidos.

Pídanse catálogos ilustrados.

Se componen toda clase de máquinas a precios arreglados. Ayuntamiento, 4, frente a la Espartería.

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre a cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortaleciéndose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

stitudon mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y nevralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 638, Oxford-street, Londres.

Cascarilla Americana

PERFECIONADA.

Magníficos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el rostro, superiores a cuantos productos se usen y continúan hasta el dia hacen desaparecer las pecas, manchas, granulaciones, espinillas, erupciones herpéticas, y son el mejor cosmético para hacer desaparecer lo tostado del sol a los que se bañan en el mar.

En el tiempo caluroso, basta empolvarse con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable.

Se hallan de venta en todas las perfumerías de Madrid y provincias. En Córdoba, en la quincallería y perfumería de los Sres. Guillermo Gimenez y hermano, calle del Ayuntamiento números 4, 3 y 5, y en la quincallería y perfumería de los Sres. Peña y Martínez, calle de Librería números 43, 15 y 17, al precio de 20, 16, 12 y 8 reales caja, cada una de las cuales lleva un prospecto con las instrucciones para usarlo.

No confundirlos con otros productos que se venden con este nombre. Las cajas llevan en la cubierta el escudo de armas de la Habana y en la etiqueta que cierra la caja, debajo del prospecto, lleva la firma del autor.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curacion de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones del estómago, estancamientos rebeldes, para facilitar la digestion y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE

al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fábrica, Expedicion: J.-P. LAROZE & Co, 2, rue des Lions-St-Paul, a Paris.

Depósitos: Corrova: D. de Raya, Y. de Avilés, Rodríguez y Martín

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de cortezas de naranja amarga al ioduro de potasio, el Jarabe ferruginoso de cortezas de naranja y casca de limón al Protocloruro de hierro, los Pastilles Laroze de gomas, gelatina y azúcar, Siltas, Polvos y Opíatas.

Leche de vaca.

En la calle del Gran Capitan núm. 8, esquina a la del Huerto de los Meses, se expende leche de vacas, no solo a las acostumbradas horas de la mañana y primera de la noche, sino que tambien a cualquiera otra del dia, ya atender a la lactancia artificial ó al destete de los niños, ya a la alimentacion de los enfermos ó al uso de establecimientos públicos etc. Sobre todo, ó con plena seguridad, si se prefija la hora en que se haya de necesitar.

SANTA MATILDE.

Fábricas de jabones duros y cerillas fosfóricas.
CAMPO DE MADRE DE DIOS Y ARRERA DE LA FUENSANTA.

A causa de la gran subida de los aceites, los precios de los jabones adulterio son los siguientes:

Jabon verde Fuensanta. 1.ª 36 rs arroba.
Id. blanco Fuensanta Matilde. 4.ª 40 id. id.

Los derechos de puertas son de cuenta de la fábrica.
Las cerillas a precios convencionales.

LA MERED.

Fundicion de Hierro y Bronce de

ANTONIO CARO.

Torre-Malmuerta. Córdoba.

Construccion en prensas de palanca de molinete de dos husillos y de torra ra la aceituna, Motores hidráulicos, Ruedas elevatorias de hierro reemplazadas de madera, para grandes riegos, (sistema especial), Norias y bombas de rios sistemas, Molinos harineros, Reparacion a máquinas de vapor, Tuberias, lumnas, Candelabros, Arados mecánicos, Cancelas, Escaleras, Balcones, Ventanas, Monteras, Repisas, Cristaleras etc.

Alquiler de bombas y arborescentes.
Compra de hierro, plomo y bronce.
Instalacion de edificios y aparatos industriales.

Representacion de varias casas constructoras de los Estados-Unidos, Bélgica e Inglaterra, Agente único en esta provincia para la venta de toda clase de máquinas, con especialidad las locomóviles de vapor, de la renombrada RUSTON ROCTOR Y COMPANIA.

Detalles a todos puntos.

Venta. Se hace de unos armarios y mostrador, varias cardiotas de diferente establa y con soleras de vino muy raro, paja de castaño y pino, un medidor y algunas tejas y canales. Para verse y tratarse, en la calle del Sol, frente a la parroquia de Santiago. s6-4

Venta. Se hace de una alfombra de buena clase y en buen estado, de 40 varas de largo por 4 de ancho Callejas de Asonica núm. 12 da: an razon. s6-2

Venta. Se hace del fruto pendiente de castañas y granadas de las huertas Unidas, Chica y Jurada. En la administracion de la Excmo. Sra. Marquesa viuda de Guadalcázar se tratan. s6-2

Acogidos. En el cercado de las Pitas, perfectamente empastado, se admiten acogidos de ganado vacuno desde el primero de Octubre próximo, a precios arreglados. Para tratar con su dueño D. Bernardino Bartolomé Garcia, conde de Gondomar núm. 9. s6-5

Galinas. De muy buena casta: se venden veinte galinas con su gallo, una silla a la royal con todos sus arreos, y una tonita buira propia para niños de tres años. En la tienda de comestibles de Julian Usano, Carrillos 17 informan. s6-3

Venta. Se hace de unas cuantas tenajas de piedra servidas, de diferentes cavidas, y una partida de madera rolliza de pino del pais, darán razon en la calle Mufices núm. 6. s6-3

Arrendamiento. Desde el dia de arrienda la casa calle del Duque de la Victoria número 2, con fachada a calle Almoneda, con buenas habitaciones de cinco cuartos, espacio para patio y buen pozo. Para tratar con su dueño calle del Liceo número 52. s6-4

Aduccion. Compra papel del Empréstito Nacional, don Manuel Enriquez Enriquez, procurador de este colegio y agente de negocios, que vive calle de Carreteras número 28. s6-4

Acogidos y venta de pastos. Se venden para ovejas los pastos del cortijo del Carrascal, que ya está otorgado y es de comida, y tambien por mensualidades se admite ganado vacuno y yeguar en los sotos de referido cortijo, advirtiéndose que están perfectamente empastados. s6-3

Tecino. Lo hay añojo a 86 rs. a arroba y 7 rs. libra, en la calle Juderia núm. 33. s6-4

Venta. Se hace del fruto pendiente de bellota de la hacienda San Cebrían el bajo. Para tratar en la calle Alfonso XII núm. 42. s6-1

Gran almoneda. Desde el dia en adelante, se hace en la casa de Alfonso XII núm. 402 de muebles, trece sillas una lujosísima cama con el dorado a fuego y colgaduras de pis en 4000 reales, de varios cuadros antiguos en cobre, tabla y lienzo, trece los cuales hay un San Gerónimo Rivera; el Señor en la Columna Juan de Juanes; un Neptuno de Tino; un Nacimiento de Rubens; un trato de Goya una Dolorosa del vino Morales, y un busto de Velázquez; cuatro de gran tamaño representando la Asuncion, de D. Alonso del Arco; un San Antonio, copia Murillo; Santa Maria Magdalena el momento de despojarse de sus alajas; la Resurreccion de la Virgen otros muchos. Tambien hay un surtido en perfumerías, como son polvos, arroz frescos por mayor y menor, cuartos paquete, y libros antiguos, los que figuran dos grandes tomos conteniendo cartas geográficas navegacion del departamento hidrográfico de Madrid, varios sermones de Doctor Vargas, y un piano francés recién llegado, de elegante construccion y excelentes voces. s6-5

Dehesa de Tomillos. Venta del fruto de bellota.—Aviso Se anuncia la venta pública del fruto de bellota de las cinco majadas Fuente de la arena, Chozuelas, Pastada, Mata y Carnerin, que constituyen esta Dehesa, propia de la Ilustre Señora Doña Carmen Bernuy, y en representacion por ser menor de edad su Excmo. Sra. Madre la Marquesa viuda de Benamejil.

El Señorío no se reserva ningun privilegio para venderla privadamente, ni reconoce mas privilegio que la mejor proposicion.
El acto tendrá lugar el día 4 de Octubre a las once de su mañana en el mismo «caserío» de esta Dehesa, donde se encontrará de manifiesto para todos el pliego de condiciones y los aforos de cada una de las Majadas. Tomillos y Setiembre 9 de 1877.—El Administrador Pablo Serrateca. s6-5

Venta. Se hace para ganado yeguar de los abundantes pastos y yerbas del cortijo de las Arcas, para tratar Leones 9. s6-5

Traspaso. Por tener necesidad de ausentarse su dueño, se hace en buenas condiciones del establecimiento de comestibles situado en el ex-convento de la Concepcion s6-5

Almoneda. Se hace de varios muebles de casa, entre ellos algunos con plisamiento nuevo y pares de puertas de artesala con bastidores correspondientes. Carreras del de Puente núm. 12. Solo por tres dias, s6-5